

Diputada Naveillan: “El ministro ha convertido a los servicios que dependen de agricultura en una plataforma de favores políticos”



La diputada por La Araucanía, Gloria Naveillan, cuestionó duramente la conducción del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, señalando que ha utilizado a los servicios que dependen del ministerio como un espacio para instalar a operadores políticos, muchos de ellos militantes o simpatizantes del Frente Regional Verde Social, su partido. Según la parlamentaria, se ha hecho un mal uso de recursos, contratando a amigos y cercanos del Ministerio por sobre competencias técnicas, debilitando así el rol estratégico que cumplen las instituciones.

“Hoy vemos cómo un ministerio que históricamente fue técnico, está siendo utilizado para instalar operadores políticos. Se están destinando recursos que deberían ser usados en beneficio de los usuarios, para pagar sueldos a asesores, periodistas y abogados que poco aportan a la función real de los servicios que dependen del Ministerio de Agricultura”, advirtió Naveillan.

“Lo que está ocurriendo es gravísimo. Nunca antes habíamos visto que la institución se transformara en una caja pagadora de favores políticos. Se está desviando su propósito, debilitando su capacidad técnica y usándola como plataforma para retribuir compromisos partidarios”, denunció la diputada.

Un ejemplo de estas con-

trataciones por afinidad es el caso de la región de La Araucanía, donde fue nombrada como directora regional de CONAF María Teresa Huentequeo, asistente social y ex pareja del dirigente mapuche Aucán Huilcamán. “Este es un ejemplo evidente de cómo el Gobierno prioriza vínculos personales y políticos por sobre los conocimientos técnicos. En el momento de ser nombrada, Huentequeo no contaba ni con la preparación necesaria ni con los conocimientos para liderar una institución clave en la protección de nuestros recursos forestales”, afirmó.

Como muestra de su mala conducción, la diputada recordó que bajo la gestión de Huentequeo ordenó el cierre temporal de los parques nacionales Tolhuaca y Nahuelbuta, frente

a situaciones graves que no fueron enfrentadas con decisión. “En el caso de Tolhuaca, hubo una toma por parte de una comunidad y, en vez de tomar medidas para restablecer el orden y permitir que los guardaparques continuaran su labor, se optó por entregar la administración del parque a la comunidad que cometió este acto ilegal. En Nahuelbuta, la caseta de los guardaparques fue quemada y, durante un larguísimo

tiempo, no se repuso ni se reforzó la seguridad, dejando completamente desprotegido el lugar. Estas decisiones no solo muestran una falta de liderazgo, sino también un preocupante abandono del rol que debe cumplir el Estado. No se puede retroceder frente a quienes promueven la violencia pues se da una señal de debilidad institucional”, sentenció.

Finalmente, Naveillan advirtió que esta situación no

puede seguir siendo ignorada. “El presidente Boric no se refirió a la agricultura en su cuenta pública, ni siquiera la mencionó. Además la tiene en manos de operadores políticos que con su pésima administración destruyen la capacidad técnica de toda la institucionalidad agrícola del país. El Estado no está para pagar favores ni sostener militancias, está para servir a todos los chilenos con profesionalismo y transparencia”.